
Jahreshauptversammlung des TSV Großheubach 1900 e.V. 

Ort:  Sportheim Großheubach 

Datum: 5.5.2023 

Beginn:  20.06 Uhr 

Ende:  22.38 Uhr 

Anwesende: siehe Anhang Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
3. Bericht der Vorstandschaft und der Abteilungen 

a. Aktivitäten des Jahres 2022 
b. Aktuelle Themen/ Bericht der Abteilungen 
c. Finanzieller Überblick 
d. Antrag Sanierung bzw. Aufstockung Sportheim 

4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Bildung eines Wahlausschusses 
6. Entlastung der Vorstandschaft 
7. Neuwahlen 

a. Vorsitzende/ Vorsitzender der Vorstandschaft 
b. Vorstand Finanz, Kommunikation, Mitgliederverwaltung 
c. Bestätigung der Abteilungsleitungen 

8. Grußworte 
9. Wünsche und Anträge 

 

1. Begrüßung 

Sven Lebold eröffnete um 20.06 Uhr die Jahreshauptversammlung, Sebastian Schulz begrüßte die 
Anwesenden und wies auf die ausliegenden Teilnehmerlisten hin. 

2. Ehrung der verstorbenen Mitglieder 

Der verstorbenen Mitglieder wurde im Rahmen einer Schweigeminute gedacht. 

3. Bericht der Vorstandschaft und der Abteilungen 

a. Aktivitäten des Jahres 2022 

26.6.2022; Familienfest im Lunapark:  
war erfolgreich, gute Rückmeldung durch die Besucher, findet auch 2023 wieder statt 
und zwar am 25.6. (Terminänderung nach der JHV auf den 9.7.) 

24.9.2022; Engelberglauf: 
nach Corona bedingter Pause und zu ungewohnter Zeit im Jahr trotzdem gut 
angenommen von Läufern 



11.11.2022; Faschingseröffnung: 
keine besondere Anmerkung 

Eröffnung des Fan-Shop FAN 24: 
Homepage genannt 

Scheine für Vereine: 
Aktion bei Rewe, läuft bis 11.6.2023, Aufruf Scheine mitzunehmen und dem TSV 
zuzuordnen oder bei Tina Rexroth einzuwerfen 

Teilnahme an Kick-Off Sitzung Vereinsring:  
Vereinsring wurde vorgestellt (Bündelung der Kräfte von Vereinen, da Helfer und 
Ehrenamtliche immer schwerer zu finden und zu organisieren sind), Kick-Off-
Veranstaltung war interessant, TSV wartet nun auf Folgetermin für weitere Planungen 

Liegenschaften - Neuer Pächter:  
Hintergrund Grieche Papadopulus: keine Mitarbeiter gefunden, um gleichzeitige 
Führung der bestehenden und neuen Gaststätte (Großheubach) ohne qualitative 
Abstriche zu ermöglichen, folglich trat er vom Vertrag zurück, um dem neuen Pächter 
Veli Polat den Vorrang zu geben 
„bei Veli“ läuft gut, ist auch offen für konstruktive Verbesserungsvorschläge  

Liegenschaften - Trainingsplatz am Main: 
ist endgültig abgerechnet, Trainingszeiten-Absprache mit Türkisch Miltenberg klappt gut 

Liegenschaften - Vorstand Liegenschaften 
Schaffung dieses Amtes wäre wünschenswert, vielleicht findet sich ein Interessent, 
gerne melden 

b. Aktuelle Themen/ Bericht der Abteilungen 

Sportlich 

Fehlende Betreuer und Leiter:  
ist immer wieder ein großes Problem, die Nachfrage nach sportlichen Veranstaltungen in 
den einzelnen Abteilungen ist sehr groß, kann leider nicht vollständig gedeckt werden, 
da Betreuer und Leiter fehlen, bitte Werbetrommel rühren 

Vereinsleben gesamt 

Generieren von Einnahmequellen: 
sind immer bemüht schöne Veranstaltungen als mögliche Einnahmequelle zu testen und 
gegebenenfalls zu etablieren; zusätzlich wird an diversen Aktionen teilgenommen 
TSV hatte laufende Kosten, die hierdurch teilweise gedeckt werden können und 
zusätzlich das Vereinsleben interessanter gestalten 

Ehrenamtliche Mithilfe: 
Vereinsleben wird generell schwieriger, da Helfer fehlen, andererseits sind Nachbarn 
verständlicher Weise nicht mehr so tolerant gegenüber ständigem Lärm am Sportplatz 
(gegenseitige Rücksichtnahme unbedingt erforderlich) 
deshalb sind Feste nur noch eingeschränkt an der Festhalle möglich 

Mitgliedsbeitrag TSV: 
Beitragserhöhung wird auf das Jahr 2025 verschoben, Beschließung auf 
Jahreshauptversammlung 2024 



Abrechnung Trainingsplatz am Main 

Siehe Anlage Präsentation GV 2023 

Änderung zum Bonusprogramm für Mitglieder 

alte Regelung kurz ins Gedächtnis gerufen, Sprechstunde über Homepage, Soziale 
Medien und Amtsblatt kommuniziert, alle 2 Monate im Sportheim  
Siehe Anlage Präsentation GV 2023 

Mitgliederzahlen 

1025 im Jahr 2022 
weiteres siehe Anlage Präsentation GV 2023  
Uli Öttinger: fragt weshalb Abteilung Fasching so wenige Mitglieder hat → 
Überschneidungen mit anderen Abteilungen wie Turnen, deswegen nur 41 Mitglieder 
bei Abteilung Fasching 

Übungsleiter- und Trainerscheine 

Im Schnitt liegen 30 Übungsleiterscheine beim TSV, das ist bares Geld für den TSV, doch 
bis zu 41 Übungsleiterscheine können gefördert werden 
momentan 11.310 €; 30% mehr wäre möglich 
TSV versucht Übungsleiterkurse in die Gegend um Großheubach zu ziehen 

Bericht der Abteilungen 
Fasching: 

Nächstes Jahr veranstaltet Großheubach den Kreisumzug statt Amorbach am 11.2.24 

Weitere Informationen siehe Anlage JHV-Bericht 2023 - Fasching 

Fußball: 

Jugendbereich Team gut aufgestellt:  
Kleinfeldbereich: Übungsleiter fehlen, U7 fehlt, U9 und U11 gut bestückt, nehmen rege 
an Turnieren teil 
Großfeldbereich im Namen der JFG, Zusammenarbeit mit Kleinheubach wird 
weitergeführt, dieses Jahr sind Wahlen bei JFG 

Spielen relativ hoch in fast allen Klassen mit überwiegend heimischen Spielern, 
1.Mannschaft von Kreisliga in Bezirksliga, Dank an Gesamtvorstandschaft 
2. Mannschaft spielt in A Klasse 

Damenmannschaft verlässt den TSV und spielt künftig unter MSV-Flagge  

Oberer Sportplatz war erst ab April bespielbar, davor nur unten am Main 
Arbeitseinsätze am Sportplatz: Zäune, Wühlmäuse, morscher Baum gefällt; Helfer sind 
da und Gemeinde unterstützt tatkräftig 
Neue Tore sind festmontiert, einbetoniert, alte Tore waren nicht mehr zu schweißen 

neue Trikots, dank Stefan Adrian und Gerhard Boßler  
neue Regelung: Jungs waschen Trikots selbst 

Unterstützung der Faschingsabteilung durch Arbeitseinsätze an Faschingsdienstag und 
beim Nachtumzug  



Weitere Informationen siehe Anlage JHV-Bericht 2023 - Fußball 

Tischtennis:  

Runde hat im April geendet 
von 10 auf 5 Mannschaften gekürzt 
Jugend in Bezirksliga, Ziel für dieses Jahr: höhere Trainingsbeteiligung 

Weitere Informationen siehe Anlage JHV-Bericht 2023 - Tischtennis 

Turnen  

Helfer gestellt, Turner keine übergreifenden Feste  

14 Gruppen: davon 5 Kinderturngruppen 

Erwachsene stabil, Kinder weiterhin auf Warteliste: trotz neuer Leiterin deren Gruppe 
und Warteliste schon wieder voll 
ab September wieder eine neue Kleinkindergruppe mit Petra Grosch 

2 x 1. Platz, 1x 2. Platz und 1x 3. Platz 

Weitere Informationen siehe Anlage JHV-Bericht 2023 - Turnen 

Volleyball 

Lebenshilfefest wurde von Volleyball gestemmt 

U13: Nordbayrische Meisterschaft der Mädchen: 12. Platz von 16 

Weitere Informationen siehe Anlage JHV-Bericht 2023 - Volleyball 

c. Finanzieller Überblick 

2022:  222.132€ Haben 
225.190€ Soll   = 3.058€ Minus 

Hinweise zu Großposten der Bilanz: 
Sportplatzpflege durch Firma Schmitt: klappt sehr gut 
Abgabe Verbände: mehr Mitglieder bedeutet auch höhere Beiträge bei den Verbänden 

Weitere Informationen siehe Anlage Präsentation GV 2023 

d. Antrag Sanierung bzw. Aufstockung Sportheim  

Es erging folgender Antrag zum Beschluss an die Generalversammlung: 

Die Aufstockung des Sportheimes an der Friedensstraße durch den Schützenverein 
Großheubach, ist grundsätzlich im Sinne des TSV Großheubach. 
Aufgrund dessen wird die Vorstandschaft mit der Verifizierung von Kosten, Stellung der 
Eigentumsverhältnissen, Förderungs- und Finanzierungsmöglichkeiten beauftragt. 
 
Es wird festgehalten, eine endgültige Entscheidung ob das Projekt realisiert wird, 
erfolgt Satzungskonform, nach Vorlage der erarbeiteten Zahlen und Fakten, anhand 
einer erneuten Beschlussfassung durch eine außerordentliche Mitglieder- oder 
Generalversammlung. 

  



Fragen aus dem Auditorium: 

1. Wie weit ist das Projekt vorangeschritten?  
Gar nicht, da der TSV bei Projekten dieser Größenordnung nicht handlungsbefugt ist 
ohne die Zustimmung der Generalversammlung 

2. Gibt es die Möglichkeit den Schützenverein in den TSV zu integrieren?  
Das wäre die schlimmste Variante, da den Vereinen hier mögliche Fördergelder 
verloren gingen; 2 Vereine bedeutet Fördermöglichkeiten für 2 Vereine 

3. Wird der beim Schießen entstehende Lärmpegel im Vereinsheim stören?  
Sollte das Projekt tatsächlich umgesetzt werden, kommt aus diesem Grund nur eine 
Betondecke in Frage, dadurch Ruhe im Vereinsheim  

4. Ist die heutige Zustimmung endgültig für die Umsetzung des Projektes?  
Nein, es wird nur darüber abgestimmt, ob es weiter verfolgt wird. 

5. Reihenfolge wäre unlogisch; erst genaueres, dann Eigentumsabtretungen 
Nein, denn ist der TSV generell zu keiner Eigentumsabtretungen bereit, braucht man 
sich keine weiteren Gedanken zu machen, sie ist Grundvoraussetzung für die 
weitere Planung 

Wortmeldung Michael Hennig:  
Bestätigung der Ausführungen von Sven 
Schützenverein braucht eine 10x30m lange Schießbahn, möglich bei Unterstand 
Schussrichtung Tennisplätze  

Dem Antrag auf mögliche Eigentumsabtretungen an den Schützenverein wurde mit 10 
Gegenstimmen und 1 Enthaltung beschlussfähig zugestimmt  

4. Bericht der Kassenprüfer 

Kassenprüfung am 2.5.23 19.30 Uhr im Sportheim 
Prüfer: Burkhard Winter und Rolf Schöpper 
Alle Unterlagen wurden zur Prüfung vorgelegt 
Stichprobenartig geprüft: Ergebnis: in keinem Bereich gab es Beanstandungen 

Frage nach aktuellem Kassenstand: Sparkasse 21.141,14 €; Raiba 22.108,79 € 

Weitere Informationen siehe Anlage Kassenprüfer-Bericht 

5. Bildung eines Wahlausschusses 

Wahlvorstand:  Gernot Winter 
Beisitzer:   Michael Repp und Burkard Winter 

6. Entlastung der Vorstandschaft 

Entlastung der Vorstandschaft mit Enthaltung der Mitglieder 

7. Neuwahlen 

a. Vorsitzende/ Vorsitzender der Vorstandschaft 

Kandidatenliste für 1. Vorstand: Sven Lebold und Sebastian Schulz  
beide kandidieren 
schriftliche Abstimmung nicht erwünscht 
bei 2 Enthaltungen einstimmig gewählt 
nehmen die Wahl an 



b. Vorstand Finanz, Kommunikation, Mitgliederverwaltung 

Kandidatenliste für Vorstand Finanzen: Markus Grosch und Jessica Kolke 
Markus Grosch kandidiert 
schriftliche Abstimmung nicht erwünscht 
bei 3 Enthaltungen einstimmig gewählt 
nimmt die Wahl an 

Kandidatenliste für Vorstand Kommunikation: Laurin und Tina Rexroth 
Tina Rexroth kandidiert 
schriftliche Abstimmung nicht erwünscht 
bei 1 Enthaltung einstimmig gewählt 
nimmt die Wahl an 

Kandidatenliste für Vorstand Mitglieder: Christian Schmitt  
kandidiert 
schriftliche Abstimmung nicht erwünscht 
bei 1 Enthaltung einstimmig gewählt 
nimmt die Wahl an 

c. Bestätigung der Abteilungsleitungen 

Abteilungsleiter gewählt und durch die Generalversammlung einstimmig gewählt 
bzw. bestätigt 

Weitere Informationen siehe Anlage „Präsentation“ 

Kandidatenliste für Kassenprüfer: Rolf Schöpper und Burkard Winter  
beide kandidieren 
schriftliche Abstimmung nicht erwünscht 
bei 2 Enthaltungen einstimmig gewählt 
nehmen die Wahl an 

8. Grußworte 

Bürgermeister Gernot Winter  
Thomas Galmbacher als Vereinsbeauftragter des Gemeinderates 

9. Wünsche und Anträge 

Diesjähriges Fest der Türken am unteren Sportplatz:  
geplant am 8.6.  
viele möchten es verbieten 
es muss reglementiert werden, sollte aber erlaubt werden 
dieses Jahr Musikgenehmigung beschränkt auf 22 Uhr 

Laurin:  
Fussball-Turnier findet empfundener Maßen keine Unterstützung 
es gab wohl Probleme, da es nicht rechtzeitig / mit allen benötigten Unterlagen beantragt wurde 

Michael Repp:  
Theaterabteilung war stets eine gute Einnahmequelle für den TSV, wie wird es hier weitergehen?  
mittelfristig ist nichts weiteres geplant 



Thomas Broßler  
Herr Eilbacher hat damals die Drainage angeschaut 
Einwand, dass die Drainage nicht gewartet wird, ist unbegründet 
3 Gutachten zu der Drainage im Ordner bestätigen, dass damals einfach schlecht gearbeitet 
wurde 

 

 

Gez. Tina Rexroth 


